
 

 

Nantes, le 9 novembre 2018 

Réaction de Christelle MORANCAIS, Présidente de la Région des 

Pays de la Loire suite aux déclarations de Gilles Bourdouleix 

Suite aux déclarations de Gilles Bourdouleix, Maire de Cholet, sur l’action de la Région, l’avenir de la 

ligne Cholet-Les Herbiers et son intention de se retirer des travaux de rénovation de la ligne Cholet-

Clisson, je n’ai aucune intention de polémiquer. Je veux simplement rappeler à Monsieur Bourdouleix 

quelques éléments factuels. 

En premier lieu, même si la rénovation de la ligne Cholet-Les Herbiers n’est pas inscrite dans le 

contrat d’avenir, nous n’avons jamais indiqué que le sujet était clos. Il sera traité dans le cadre de 

l’étude mobilité que nous menons actuellement. Aujourd’hui, la priorité essentielle, c’est la 

rénovation et le sauvetage de nos lignes actuelles, dont certaines concernent le Choletais. Gilles 

Bourdouleix le sait parfaitement puisque ce contrat, adopté en juillet dernier, n’avait d’ailleurs pas 

fait l’objet de remarques particulières de sa part alors que j’ai pourtant échangé avec lui plusieurs 

fois depuis. 

Ensuite, je précise à Gilles Bourdouleix que sa décision de retirer les 2 millions d’euros que 

l’agglomération prévoyait d’apporter aux travaux de rénovation de la ligne Cholet-Clisson pour laisser 

la Région seule financer, ferait peser un risque grave sur l’aboutissement des travaux. Je rappelle que 

la Région a décidé, de ma propre initiative, d’avancer la part de financement de l’Etat, c’est-à-dire, 

près de 7 millions d’euros, en plus des 33 millions d’euros de fonds régionaux. Ce choix, je l’ai fait 

précisément parce que cette ligne était menacée alors même qu’elle est essentielle pour les usagers, 

les chefs d’entreprises et tout le Choletais. Gilles Bourdouleix s’en était d’ailleurs officiellement 

félicité à l’époque. 

Enfin, Gilles Bourdouleix ne peut ignorer que le soutien de la Région au Choletais s’est renforcé ces 

dernières années : désenclavement routier du territoire avec la participation au financement des 

travaux d’amélioration de l’axe Cholet/Poitiers/Tours et les mises en 2x2 voies sur l’axe 

Cholet/Ancenis, le soutien à la labélisation du Campus de la Mode, le soutien du cluster enfance 

Nova Child, le financement des CFA…  et les exemples sont nombreux ! 

Je ne comprends donc pas cette volonté de créer une polémique qui n’a pas lieu d’être. Je ne m’y 

associerai donc pas car cela ne mènerait à rien, si ce n’est à nous détourner de l’intérêt général.  

 S’il y est disposé, j’invite donc Gilles Bourdouleix à se concentrer sur ce qui demeure vraiment 

important, à savoir que nos collectivités continuent à œuvrer ensemble au service du territoire.  La 

Région continuera à soutenir le développement du Choletais et à accompagner ses habitants. 

Christelle Morançais 

Présidente du Conseil régional des Pays de la Loire 
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